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 Além da vistoria, ambos anunciaram investimentos de cerca de R$ 100 milhões para ampliar o abastecimento de água e cobertura de rede de esgoto em Manaus.

Governador e prefeito vistoriam 
obras e anunciam novos investimentos
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final está previsto para 
ser divulgado no dia 13 
de junho.

Reunião
Na noite da última 

quinta-feira, (11), 45 or-
ganizadores de festivais 
folclóricos de bairros, 
atendendo a uma con-
vocação do diretor-pre-
sidente da Manauscult, 
Osvaldo Cardoso, parti-
ciparam de uma reunião 
com o corpo técnico da 
Comissão de Editais da 
fundação, em que foram 
discutidos os itens obri-
gatórios do edital, além 
de tira-dúvidas quanto à 
concorrência pública.

Histórico
O Festival Folclórico do 

Amazonas teve seu início 
em 21 de junho de 1957, 
no Campo do Quartel 27º 
Batalhão de Caçadores, 
estádio General Osório, 
em Manaus, com fomento 
concedido pela Prefeitura 
de Manaus, em parceria 
com o Governo do Amazo-
nas. Quanto aos festivais 
folclóricos dos bairros, 
eles aconteciam, espora-
dicamente, quando soli-
citado apoio por meio de 
ofícios, desde 1960.

Somente em 2016, é que 
o Festival Folclórico dos 
Bairros ficou assegurado 
por meio de Editais. Sus-
penso desde 2019, este 
ano, os organizadores po-
derão contar com apoio 
com serviços de sonori-
zação, iluminação, palco 
e banheiros químicos para 
a realização das festivida-
des nos bairros, que conta 
com várias atrações, den-
tre elas, apresentações de 
cirandas, danças nordes-
tinas, quadrilhas e tribos.

Prefeitura lançou edi-
tal na tarde de terça-
-feira

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio da 
Fundação Mu-
nicipal de Cul-

tura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), lançou, na 
terça-feira, (16), o Edital 
de Chamada Pública nº 
005/2023, que dispõe so-
bre concessão de apoio 
com serviços de sonori-
zação, iluminação, palco 
e banheiros químicos, aos 
festivais folclóricos dos 
bairros, tais como arraiais 
e quermesses que ocorre-
rão por ocasião das fes-
tividades folclóricas, no 
período de 20 de junho 
a 31 de agosto de 2023.

O edital, que estabe-
lece critérios à conces-
são de apoio para até 
60 eventos, está dividido 
em duas categorias, sen-
do 25 festivais com três 
diárias; e 35 festivais com  
seis diárias.

Cada proponente pode-
rá apresentar apenas uma 
proposta, até 15 dias corri-
dos a contar da publicação 
do Edital no Diário Oficial 
do Município (DOM). O 
certame está disponível na 
aba “editais” no site ma-
nauscult.manaus.am.gov.
br. Só serão selecionadas 
as propostas que atende-
rem a todos os critérios 
definidos no item 3 do 
edital e tiverem as maio-
res pontuações atribuídas 
pela comissão técnica, até 
o número de vagas previs-
tas no edital. As propostas 
serão analisadas por co-
missão técnica composta 

Festival acontece desde 1957 em Manaus

Últimas

Levantamento mostra bairros em risco
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Potes podem virar criadoro 
de mosquito

O 1º Levantamento do 
Índice Rápido do Aedes 
aegypti (LIRAa) do ano de 
2023, realizado entre 10 e 26 
de abril, aponta um índice 
de infestação predial de 
2,5% em Manaus. O resul-
tado mantém o município 
com uma classificação de 
médio risco para as doenças 
transmitidas pelo Aedes.

Para a execução do LI-
RAa, a Prefeitura de Ma-
naus, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(Semsa), realizou visitas a 
26.494 imóveis seleciona-
dos por amostragem em 
todos os 63 bairros de 
Manaus, envolvendo 304 
profissionais, buscando 
identificar e coletar as 
larvas do mosquito vetor 
de transmissão da den-
gue, zika vírus e febre 
chikungunya, eliminando 
ou tratando os potenciais 
criadouros do Aedes.

A diretora de Vigilância 
Ambiental, Epidemiológi-
ca, Zoonoses e de Saúde 
do Trabalhador da Semsa, 

ALERTA DE CASOS DE DENGUE CASO CARTEIRA DE VACINAÇÃO

Bolsonaro deixa sede 
da PF após depoimento

Agência Brasil

Após cerca de 3h30 de de-
poimento, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro deixou a sede 
da Polícia Federal (PF), no 
centro de Brasília. Bolsonaro 
foi ouvido nesta terça-feira 
(16) a respeito da adulteração 
em seu cartão de vacinação 
e de sua filha menor de ida-
de. A PF investiga o caso na 
Operação Venire. No final da 
tarde, o ex-presidente deixou 
o prédio da PF em um carro 
preto, sem parar para dar 

enfermeira Marinélia Fer-
reira, explica que o LIRAa 
é um instrumento utiliza-
do para identificar o nível 
de risco nos municípios, 
que pode ser alto, médio 
(valores entre 1,0 e 3,9) 
ou baixo.

“O município de Manaus 
vem mantendo o médio 
risco para as doenças 
transmitidas pelo Aedes 

Sede da PF em Brasília

nos levantamentos reali-
zados duas vezes ao ano. 
É uma estratégia que, alia-
da com informações sobre 
as notificações de casos 
de dengue, zika e chikun-
gunya, permite que a Se-
msa tenha um diagnósti-
co sobre as localidades 
e bairros mais vulneráveis 
para a ocorrência de surtos 
ou epidemias. A partir daí, 

declarações. Procurada pela 
reportagem da Empresa Bra-
sil de Comunicação, a PF não 
se manifestou.

Deflagrada no dia 3 de maio, 
a operação teve como um de 
seus alvos de mandado de 
busca e apreensão a residência 
do ex-presidente. No mesmo 
dia, ao deixar a sede da PF em 
Brasília, o advogado de defesa 
de Bolsonaro, Fabio Wajngar-
ten, disse que o ex-presidente 
só iria depor após ter acesso 
aos autos da operação.

A PF investiga também a 
adulteração no cartão de 
vacina da filha do ex-presi-
dente, Laura, bem como de 
seu ex-ajudante de ordens, 
tenente-coronel Mauro Cid 
Barbosa. Os investigadores 
buscam esclarecer também 
dúvidas sobre movimenta-
ções financeiras feitas pelo 
ajudante para pagar dívidas 
da família de Bolsonaro. Es-
sas movimentações foram 
observadas durante as aná-
lises do material apreendido 
pela PF.

Edital de apoio aos festivais 
folclóricos dos bairros

por três colaboradores e 
servidores da Manauscult.

O diretor-presidente da 
Manauscult, Osvaldo Car-
doso, comenta que logo 
após sua posse, recebeu a 
missão dada pelo prefeito 
de Manaus, David Almei-
da, de retomar o apoio 
aos festivais folclóricos 
dos bairros em 2023.

“Hoje. o segmento do 

folclore pode celebrar 
mais esta vitória. Fizemos 
um ajuste financeiro nas 
contas da Manauscult, e 
com o apoio do amigo e 
secretário municipal de Fi-
nanças, Clecio Freire, além 
de reuniões internas com 
minha equipe técnica e 
com os realizadores dos 
festivais, conseguimos 
otimizar os recursos ne-

cessários para o lança-
mento do edital e reto-
mada dos eventos juninos 
nos bairros. Sem esquecer 
do reajuste que demos 
este ano para o Festival 
Folclórico do Amazonas 
que inicia dia 11 de junho. 
Estou feliz pela confiança 
em mim depositada”, co-
memorou Cardoso.

As propostas deverão 

ser entregues no Proto-
colo da Manauscult, na 
avenida 7 de Setembro, 
377, Centro, no prazo 
compreendido entre a 
data de publicação do 
Edital, das 8h às 17h. O 
resultado preliminar de 
apoio aos festivais folcló-
ricos nos bairros deverá 
ser divulgado no dia 1° 
de junho. Já o resultado 

são elaboradas estratégias 
de prevenção e controle, 
priorizando as áreas mais 
vulneráveis e protegendo 
a saúde da população”, 
informa Marinélia.

O LIRAa também apon-
tou um Índice de Breteau, 
percentual de depósitos 
com focos de mosquitos, 
de 3,4%, com a identifica-
ção de depósitos que mais 
contribuem para a proli-
feração do Aedes aegypti 
em Manaus: recipientes 
tipo D2, tais como, lixo 
recipientes, garrafas, latas, 
ferro velho, representam 
40,2% dos depósitos en-
contrados; depósitos tipo 
A2 de armazenamento de 
água para consumo em 
nível de solo, como tambo-
res, tonéis ou camburões, 
barril, tina etc., represen-
taram 23,2%; e depósito 
tipo B, conhecido como 
depósitos móveis, vasos, 
frascos com água, pratos, 
pingadeiras e bebedouros 
representaram 23% dos 
depósitos predominantes.

Levantamento mostra que 
bairros possuem mais riscos 
de casos de dengue

ALERTA
Ex-presidente deixa sede da 
PF em Brasília no fim da tarde 
após depoimento

BOLSONARO NA PF
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Traficantes de drogas nos rios amazônicos 
Traficantes de drogas tomam conta dos rios da 

Amazônia. As Forças Armadas apreenderam ontem 
mais 400 kg de drogas na Operação Ágata - Comando 
Conjunto Uiara, durante patrulhamento fluvial pelo 
3º Batalhão de Infantaria de Selva, subordinado ao 
Comando Militar da Amazônia (CMA). Três indivíduos 
foram detidos e estão sob custódia dos militares, 
sendo encaminhados à Polícia Federal. 

Greve de ônibus interrompida
A Prefeitura de Manaus, em conversa com o presi-

dente do Sindicato dos Trabalhadores em Transportes 
Rodoviários de Manaus (STTRM), conseguiu impedir 
a greve prevista para hoje no sistema de transpor-
te coletivo. Os trabalhadores haviam aprovado a 
paralisação após não chegarem a um acordo para 
o reajuste salarial. Uma nova reunião foi agendada 
para a próxima quinta-feira com representantes dos 
sindicatos, com a presença do prefeito. Segundo a 
assessoria da prefeitura, a administração continuará 
empenhada em melhorar as condições de trabalho 
e a qualidade do serviço.

A Favor

Contra

Rede de esgoto
A Prefeitura de Manaus e o 

Governo do Amazonas assina-
ram um Termo de Cooperação 
Técnica para ampliar a rede de 
esgoto da cidade. O progra-
ma Prosamin+ contemplará os 
moradores da comunidade da 
Sharp e do Manaus 2000, na 
zona Sul, com a construção de 
48 quilômetros de tratamento 
de esgoto.

 Com essa obra, a cober-
tura de esgoto em Manaus 
aumentará de 16% para 32%, 
e o objetivo é alcançar mais de 
40% até o final do primeiro ano 
de gestão do prefeito David Al-
meida. Além disso, o programa 
Tarifa Social beneficiou mais 
de 148 mil famílias em 2023, 
em comparação com as 32 mil 
famílias em 2021

Rodada de negócios
A Secretaria Executiva do 

Trabalho e Empreendedorismo 
(Setemp) sediou a Rodada de 
Negócios “Expedição Amazo-
nas” em parceria com o Sebrae 
Amazonas. Seis lojistas de ar-
tesanato de diferentes partes 
do Brasil participaram para 
comprar produtos e expandir 
o artesanato do Amazonas para 
outros estados.

 O evento contou com o 
apoio logístico do Sebrae/
Am e incluiu a comercializa-
ção de peças do Projeto La-
boratório Competitivo. O ob-
jetivo foi promover a cultura 
local, gerar renda e impulsio-
nar a economia do estado. 

Braga cobra DNIT
O senador Eduardo Braga 

(MDB-AM) cobrou uma maior 
estrutura para a Diretoria Aqua-
viária do DNIT e destacou a 
liberação temporária do porto 
de Parintins (AM) para o tráfego 
de caminhões. A atuação do 
senador junto à autarquia foi 
fundamental para solucionar a 
interdição do porto, evitando 
problemas graves. 

O indicado para o cargo de 
Diretor de Infraestrutura Aqua-
viária do DNIT reconheceu a 
necessidade de concurso e 
elogiou a iniciativa de Braga.

Prefeitura e Suframa
A Superintendência da Zona 

Franca de Manaus (Suframa) 
e a Prefeitura de Manaus re-
alizaram ontem reunião para 
alinhar ações de regularização 
fundiária e infraestrutura.

 Os assuntos discutidos incluí-
ram a regularização de áreas no 
Distrito Industrial 2, a criação de 
um museu da Zona Franca de 
Manaus e a possível construção 
de uma Urbe pública. 

Além disso, foi destacada a 
cooperação para a manutenção 
e limpeza do parque industrial, 
com a perspectiva de asfalta-
mento das ruas no próximo 
verão. A reunião contou com 
a presença do superintendente 
Bosco Saraiva e do prefeito 
David Almeida.

Programa Amazonas Meu 
Lar 

O Governo do Amazonas, 
através do programa Amazo-
nas Meu Lar, efetuou o pa-
gamento de indenizações no 
valor de R$ 35 mil, por meio 
do cheque moradia, para cinco 
famílias do igarapé Cachoeira 
Grande, localizado no bairro 
São Jorge, zona oeste da capital.  

A expectativa do governo é 
estender o benefício para mais 
famílias da região. As famílias, 
que recebiam auxílio aluguel 
de R$ 400 por mais de 10 anos, 
agora têm a oportunidade de 
adquirir uma moradia própria, 
ampliar ou reformar suas casas.

Amazonas Energia
A Amazonas Energia está 

utilizando mensagens de tex-
to via SMS para informar os 
clientes sobre os períodos 
de falta de energia elétrica. 
Além dos meios tradicionais 
de comunicação, como jornais 
e sites, a concessionária di-
versificou suas plataformas de 
divulgação. 

Os avisos são publicados com 
antecedência nos jornais, site 
e redes sociais da empresa. 
Os clientes podem atualizar 
seus dados pessoais através 
do call center, aplicativo ou 
site. Pessoas que dependem de 
equipamentos vitais têm direi-
to a comunicação antecipada 
e podem solicitar o uso de 
gerador de energia durante a 
manutenção programada.

Novas rádios
O Ministério das Comunica-

ções autorizou a instalação de 
novas estações de Retransmis-
são de Rádio (RTR) em duas 
cidades do Amazonas: Nova 
Olinda do Norte e São Paulo de 
Olivença. Com cerca de 80 mil 
habitantes, essas localidades 
poderão desfrutar da progra-
mação de rádio em frequência 
modulada (FM). 

Petrobras muda politica
A Petrobras anunciou mu-

dança na sua política de preços, 
que deixa de refletir apenas a 
cotação internacional do pe-
tróleo e do dólar, conforme 
prometido pelo presidente Lula 
em campanha. A nova estra-
tégia levará em conta custos 
internos de produção e terá 
preços diferenciados segundo 

o perfil do cliente e a área de 
influência das refinarias. 

Redução de preços
Os preços da gasolina, do 

diesel e do GLP serão reduzi-
dos já a partir de quarta-feira. 
Analistas ouvidos pelo GLOBO 
manifestaram temor de pos-
sível interferência do governo 
na empresa. O presidente da 
Petrobras, Jean Paul Prates, 
negou essa possibilidade e 
disse que não há riscos à 
rentabilidade.

Gatilhos do arcabouço
O governo se deu conta de 

que o substitutivo do arcabou-
ço fiscal apresentado pelo de-
putado Cláudio Cajado (PP-BA) 
não inclui a blindagem ao Bolsa 
Família desejada pelo presiden-
te Lula. O ministro Fernando 
Haddad (Fazenda) negou que 
haverá impacto ao programa e 
disse que o governo teve que 
ceder na negociação.

 A Câmara deve votar nesta 
quarta-feira a urgência na tra-
mitação da proposta.Partidos 
da base aliada pediram a in-
clusão de novas exceções aos 
“gatilhos” para a contenção de 
despesas — mas aceitaram a 
decisão sobre o Bolsa Família.

Depoimento de Bolsonaro
Em depoimento de duas ho-

ras e meia, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro negou ontem partici-
pação na fraude em seu cartão 
de vacinação e no de sua filha 
e disse não ter dado ordens a 
seus então assessores, Mauro 
Cid e Max Guilherme, ambos 
presos. Bolsonaro respondeu a 
60 perguntas da Polícia Federal, 
inclusive sobre conversas de teor 
golpistas.

Trama golpista
A Polícia Federal identificou 

áudios e mensagens de mili-
tares aliados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro articulando um 
plano de golpe de Estado. A 
trama envolvia incitar ataques 
ao Supremo Tribunal Federal e 
às urnas eletrônicas, mobilizar 
a cúpula do Exército e prender 
o ministro Alexandre de Mora-
es. A conclusão é baseada em 
arquivos obtidos no celular do 
major reformado Ailton Barros.

Condomínio sustentável
Localizado na estrada do 

Cetur, no bairro Tarumã, em 
meio à natureza, embora a 
poucos minutos da área urba-
na, o Quintas de São José do 
Rio Negro já é considerado o 
condomínio mais sustentável 
da região Norte.  

O empreendimento destaca-
-se pela preservação máxima 
da flora e da fauna, com cor-

redores ecológicos e 300 mil 
metros quadrados de mata, o 
que dará a seus proprietários 
a sensação de estar vivendo 
em uma verdadeira “floresta 
particular”. 

O local terá iluminação toda 
subterrânea e piso de blocos 
intertravados, que são inova-
ções no mercado imobiliário 
do Amazonas. 

BTP Urbanismo
O empreendimento da BTP 

Urbanismo está com as obras 
aceleradas com mais de 80% 
dos lotes da primeira fase já 
vendidos, e será entregue até 
o final de 2023. Entre os seus 
diferenciais, o Quintas prepara-
-se para receber, futuramente, 
na expansão, uma estrutura 
para instalar uma Marina para 
até duzentas lanchas ou jet-
-skis, uma Hípica para até 100 
cavalos e um Heliponto para 
três helicópteros, em área ao 
lado do condomínio.Conheça 
o Quintas de SJRN: http://quin-
tasdesjrn.com.br  instagram: @
quintasdesjrn – Telefone: (92) 
98138-0143.

Petrobras
A Petrobras informou ontem, 

16, que sua Diretoria Executiva 
aprovou nesta segunda-feira, 
15, a estratégia comercial para 
definição de preços de diesel e 
gasolina da estatal, em substi-
tuição à política de preço de 
gasolina e diesel comercializa-
dos por suas refinarias. A nova 
estratégia usa referências de 
mercado como: o custo alterna-
tivo do cliente, como valor a ser 
priorizado na precificação; e o 
valor marginal para a Petrobras.

Classe média baixa
O governo Lula (PT) prepara 

uma série de medidas voltadas 
para a chamada classe média 
baixa. A ideia, de acordo com 
um integrante do governo, é 
abrir diálogo com essa parte 
da população, que ganha entre 
três e cinco salários mínimos e 
que foi mais refratária ao PT na 
eleição presidencial.

Um dos exemplos citados 
é um programa que facili-
te a aquisição de painéis de 
energia solar. Lula já zerou os 
impostos federais sobre eles. 
E deve somar à medida uma 
linha de financiamento para 
a aquisição do equipamento, 
num programa batizado de “Sol 
para Todos”.

Outra iniciativa seria reforçar, 
no Mais Médicos, o que vem 
sendo chamado de “Mais Espe-
cialistas”, em que profissionais 
de saúde sejam preparados 
para fazer atendimentos mais 
complexos e específicos.

Editorial

Os resultados do teste 
Pirls (Progress in Internatio-
nal Reading Literacy Study) 
são um duro golpe para 
a educação brasileira. De 
acordo com os dados do 
teste internacional, o Brasil 
ocupa a preocupante 39ª 
posição em habilidades de 
leitura entre crianças do 4º 
ano do ensino fundamen-
tal, em um ranking com 43 
países. Esses dados reve-
lam uma crise educacional 
que exige ação imediata 
e incansável por parte de 
todos os envolvidos no  

sistema educativo.
É alarmante constatar que 

o Brasil está atrás de nações 
economicamente menos 
desenvolvidas, como Azer-
baijão e Uzbequistão, nesse 
exame internacional. Com 
uma pontuação de apenas 
419 pontos, muito abaixo 
da média de 500 pontos, 
o país fica ainda atrás de 
Turquia (496), Azerbaijão 
(440), Uzbequistão (437) e 
Omã (429). Ao mesmo tem-
po, Singapura, Hong Kong, 
Rússia, Inglaterra e Finlân-
dia alcançam os melhores 

desempenhos, mostrando 
que é possível garantir uma 
educação de qualidade, in-
dependentemente de re-
cursos econômicos.

A situação exige reflexão 
sobre as políticas e práticas 
educacionais adotadas no 
Brasil. É crucial reconhe-
cer que as avaliações na-
cionais, como o Saeb, não 
são suficientes para garantir 
um bom desempenho em 
avaliações internacionais. 
Como afirmou Ernesto Fa-
ria, diretor-fundador do 
Iede (Interdisciplinaridade 

e Evidências no Debate 
Educacional), é necessário 
elevar a barra de exigência 
e revisar as avaliações, bus-
cando uma compreensão 
mais precisa da aprendiza-
gem dos alunos.

A melhoria da educação 
brasileira não é uma op-
ção, mas uma necessidade 
urgente. Devemos enfati-
zar a importância da leitura 
desde a primeira infância, 
promovendo programas 
e recursos que estimulem 
o interesse pelos livros. A 
transformação da educação 

brasileira requer um com-
promisso coletivo, visão de 
longo prazo e investimen-
tos consistentes. Devemos 
aprender com os exemplos 
de sucesso em outros paí-
ses, adaptando as melhores 
práticas à nossa realidade.  
A situação atual é um cha-
mado à ação para que todos 
nós assumamos a respon-
sabilidade de proporcionar 
uma educação de qualida-
de, capaz de preparar os 
estudantes para os desafios 
futuros, em um mundo cada 
vez mais competitivo.

O Desafio Urgente da Educação Brasileira 

Holofote



redacao@vanguardadonorte.com.br | Maiara Ribeiro

 4 Manaus, quarta-feira 17 de maio de 2023 

Cidades Greve prevista para hoje foi 
suspensa, mas ainda pode ser 
realizada

Além do complexo viário, foi 
assinado um termo para a implan-
tação da rede de esgosto

O novo complexo 
viário tem investi-
mentos de R$ 52,4 
milhões

O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, e o prefeito 
de Manaus, David 

Almeida, vistoriaram, nesta 
terça-feira (16), os trabalhos 
de construção do complexo 
viário na avenida Governa-
dor José Lindoso (avenida das 
Torres) com a rua Barão do 
Rio Branco, bairro Parque das 
Laranjeiras, zona Centro-sul 
da capital amazonense.

Na ocasião, Lima destacou 
que a obra faz parte do pacote 
de melhorias para a mobilidade 
urbana lançado pelo Governo 
do Amazonas, no valor de R$ 
580 milhões, repassados em 
convênio para a Prefeitura de 
Manaus. Após a vistoria, o go-
vernador disse que as obras do 
complexo viário da avenida das 
Torres estão aceleradas e que 
a conclusão, prevista para abril 
de 2024, pode ser antecipada. 

“Isso aqui vai desafogar 
o trânsito e faz parte desse 
conjunto de ações de parce-
ria entre Governo do Esta-
do e Prefeitura, juntamente 
com a rotatória do Produtor, 
que fica na zona Leste da 
capital; com Anel Leste, que 
faz interligação entre a bola 
do Puraquequara e a Reserva 
Adolpho Ducke; e com o 
Anel Sul que é aquele trecho 
entre a ponte do Tarumã e 
o Sivam, no aeroporto. En-
tão imaginem vocês o que 
representam essas inter-
venções viárias”, destacou o  
executivo estadual.

Em janeiro deste ano foi 
assinada a ordem de serviço 
para construção do complexo 
e também, das obras iniciadas 
recentemente, pela Prefeitura 
de Manaus, fruto do convênio 
com o Governo do Estado. 

O novo complexo viário 
tem investimentos de R$ 52,4 
milhões. Desse total, R$ 51,2 

O complexo é uma parceria entre Estado, Prefeitura e Águas de Manaus

 DIEGO PERES E ALEX PAZUELLO

Governador e prefeito vistoriam 
obras no Complexo das Torres 

milhões foram repassados pelo 
Estado, por meio da Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE). E R$ 1,2 milhão é de 
contrapartida da prefeitura, 
que está executando a obra.

“Nós estamos unidos para 
a melhorar a qualidade de 
vida do povo da cidade de 
Manaus. Muito obrigado, 
governador, pelo seu olhar 
sensível em investir na cida-
de. A Prefeitura agradece e, 
como gestor dessa cidade, 
eu agradeço em nome dos 
2,3 milhões de habitantes 
de Manaus por seu olhar de 
estadista, investindo nes-
sa cidade para a melhoria 
da qualidade de vida do 
povo”, agradeceu o prefeito 
David Almeida.

O Complexo
A intervenção viária contem-

pla a implantação de uma pas-
sagem de nível da rua Barão 
do Rio Branco sobre a aveni-
da Governador José Lindoso, 
com duas alças de acesso. 

tadual de Saneamento Básico 
do Prosamin+. 

“Quando a gente fala de 
saneamento nós estamos fa-
lando que é prevenção sobre 
saúde corretiva. É agir na pon-
ta, é agir para não proliferar 
doenças. Com certeza o sanea-
mento é o maior investimento 
que pode ser feito para o 
meio ambiente, para a garantia 
do futuro do meio ambiente”, 
ressaltou Diego Dal Magro, 
diretor-presidente da Águas 
de Manaus.

Fazem parte do termo, a 
Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), que coor-
dena as ações do Prosamin+ 
e que faz parte da estrutura 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb); a con-
cessionária Águas de Manaus; 
e a Agência Reguladora dos 
Serviços Públicos Delegados 
do Município (Agemam). 

Greve de ônibus desta quarta-feira (17) é suspensa
Fernanda Lopes

A paralisação geral dos 
profissionais do trans-
porte coletivo de Ma-
naus, prevista para acon-
tecer nesta quarta-feira 
(17), foi suspensa e o 
sistema funcionará nor-
malmente. A decisão foi 
tomada após uma con-
versa entre o prefeito de 
Manaus, David Almeida, 
e o presidente do Sindi-
cato dos Trabalhadores 
em Transportes Rodo-
viários de Manaus (ST-
TRM), Givancir Oliveira, 
ontem (16).

Conforme Givancir Oli-
veira, foi solicitado que a 
greve seja suspensa por 
esse momento. Ambos 
marcaram uma reunião 

para a próxima quinta-
-feira (18). Leia a nota:

“O Prefeito David Al-
meida me ligou e pediu 
para que, nesse momen-
to, a nossa direção do 
sindicato suspendesse 
o movimento grevista 
que aconteceria ama-
nhã. Diante do grande 
prestígio que o prefeito 
tem conosco e com nos-
sa categoria, decidimos 
atender seu pedido, so-
licitamos para nos reunir 
amanhã, porém o prefei-
to está em viagem mar-
cada para Brasília hoje 
à noite, então ficamos 
de nos reunir na quinta-
-feira. Deixo bem claro 
que não quero prejudi-
car os usuários do trans-
porte coletivo de nossa 

cidade. A greve é nosso 
último recurso e sempre 
que houver meios para 
resolver nossas pautas 
no diálogo, faremos, mas 
se não houver, aí vamos 
para a greve”, declarou.

Os trabalhadores ha-
viam aprovado, na última 
sexta-feira (12), a greve 
geral depois de não che-
garem a um consenso 
com o Sinetram para o 
reajuste salarial de 12% 
para os trabalhadores  
do setor.

Por meio de nota, a 
Prefeitura de Manaus 
pontuou que enfatiza 
seu compromisso em ga-
rantir o pleno funciona-
mento do transporte de 
passageiros na cidade.

Além disso, também 

foi confirmado o agen-
damento de uma nova 
reunião com os repre-
sentantes dos sindica-
tos dos trabalhadores 
e patronais na próxima 
quinta-feira (18), com 
a presença do prefei-
to e do diretor-presi-
dente do Instituto Mu-
nicipal de Mobilidade 
Urbana (IMMU), Paulo  
Henrique Martins.

“A nova rodada de ne-
gociações representa 
uma oportunidade para 
que todas as partes en-
volvidas possam encon-
trar um entendimento 
que atenda aos interes-
ses de ambas as partes”, 
diz um trecho da nota.

Leia a matéria completa no 
Portal Vanguarda do Norte.

ACORDO ENTRE PREFEITURA E SINDICATO

A greve foi autorizada pelo TRT-11 
para os horários de pico, com 70% 
da frota e nos demais horários com 
50% da frota
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SUSPENSA INVESTIMENTO

Também prevê a adequação 
de dois retornos na mesma 
via e uma adequação viária 
do cruzamento da rua Barão 
do Rio Branco com a avenida 
Timbiras.

Será implantada, ainda, uma 
nova via de acesso da aveni-
da Timbiras para a avenida 
Governador José Lindoso. A 
previsão é que a intervenção 
se estenda por 200 metros 
para cada lado da rua Barão 
do Rio Branco, inclusive com 
alargamento de algumas vias 
no entorno e a abertura de 
uma nova rua.

Abastecimento de água
Além da vistoria, Wilson 

Lima anunciou investimentos 
de cerca de R$ 100 milhões 
para ampliar o abastecimento 
de água e cobertura de rede 
de esgoto em Manaus. O Ter-
mo de Cooperação Técnica 
foi assinado juntamente entre 
Estado, Prefeitura de Manaus 
e a concessionária Águas de 
Manaus para execução das 
obras, que vão beneficiar mais 
de 8,1 mil famílias das zonas 
Sul e Leste.

Serão implantados 48 qui-
lômetros de rede de esgoto 
e seis elevatórias, interligadas 
a uma Estação de Tratamento 
de Esgoto, que será constru-
ída em uma área doada pelo 
Governo do Amazonas. Mais 
de 6,8 mil residências passarão 
a contar com coleta e trata-
mento de esgoto. Os investi-
mentos no abastecimento de 
água vão atender mais de 1,3 
mil domicílios. 

“Isso é importante porque a 
gente avança numa pauta que 
é muito cara para o Brasil e, 
sobretudo, para a Amazônia, 
que é a questão do sanea-
mento básico. A gente tem um 
reflexo imediato na questão 
da saúde, principalmente das 
crianças e dos idosos”, disse 
o governador do Amazonas, 
Wilson Lima.

Prosamin+
As obras de saneamento bá-

sico anunciadas ontem estão 
inseridas no Programa Social e 
Ambiental de Manaus e Inte-
rior (Prosamin+) e vão contem-
plar toda a área de abrangência 
do programa – no trecho do 

Igarapé do Quarenta, que se 
inicia nas proximidades da alça 
de retorno da avenida Ma-
naus 2000, no bairro Japiim, 
zona sul, até a Comunidade 
da Sharp, na zona leste. 

O titular da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano, Mar-
cellus Campêlo, falou sobre a 
importância do projeto. “Esse 
convênio vai garantir que a 
prefeitura de Manaus receba 
as obras de água e esgoto 
que serão executadas por meio 
do Prosamin+. O Estado vai 
construir seis elevatórias e vai 
interligar essa estrutura a uma 
estação de esgoto que será 
construída pela concessionária 
em um terreno doado pelo 
Governo do Amazonas”.

Além de especificar a área 
de abrangência das obras 
de saneamento, o Termo de 
Cooperação Técnica também 
prevê a criação do Fundo Es-



Homem é preso por extorsão 
e vazamento de fotos íntimas

Rosana Ramos

Dois homens fo-
ram presos ontem 
pela Polícia Civil 
do Amazonas, na 

última segunda-feira (15), 
pelos crimes de extorsão e 
invasão de dispositivo infor-
mático de uso alheio.

Segundo o delegado da 
Delegacia Especializada em 
Repressão a Crimes Ciber-
néticos (DERCC), Antônio 
Randon, as investigações 
iniciaram após uma víti-
ma de 22 anos registrar 
um boletim de ocorrência 
na delegacia e informar 
que estavam publicando 
suas fotos íntimas sem 
autorização em um grupo  
de pornografia.

Em depoimento, um dos 
suspeitos contou que há 
uma terceira pessoa que 
mora em São Paulo que é 
responsável por adquirir as 
fotos íntimas. Entretanto, a 
polícia acredita que essa 

Os suspeitos solici-
tavam quantias que 
variam entre R$50 a 
R$200 reais

As investigações continuam para saber se há mais envolvidos

Motorista 
pede ajuda da 
polícia 

ASSALTO A ÔNIBUS

Rosana Ramos

Um motorista de ônibus da 
linha 652, da empresa Via São 
Pedro, impediu um assalto den-
tro do coletivo, que trafegava 
na Avenida Darcy Vargas, bairro 
Chapada, Zona Centro-Sul da 
capital amazonense, durante a 
noite de segunda-feira (15).

Após a dupla entrar no 
ônibus, o motorista estra-
nhou o comportamento 
dos dois homens e pediu 
para que uma viatura da Po-
lícia Militar realizasse uma 
vistoria dentro do coletivo. 
Ao revistar os passageiros, 
os policiais encontraram 
uma arma em posse dos 
suspeitos, que confessaram 
que iriam assaltar o ônibus.

A dupla foi levada para 
o 1° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), onde o caso 
foi registrado.

Motorista suspeitou e chamou a PM

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Envelhecimento Saudavél 

Criminosos matam e 
arrancam coração de rival

Cadu Rocha

Um homem, não identifica-
do, foi encontrado morto com 
marcas de tortura e com o co-
ração arrancado, na segunda-
-feira (15). O crime aconteceu 
na rua do Sesi, no bairro São 
José, Zona Leste de Manaus.

De acordo com informa-
ções preliminares, o corpo 
do homem foi encontrado 
em estado inicial de decom-
posição, ele estava com fios 
amarrados no pescoço, nos 
braços e mãos. A vítima, 
encontrada em uma área 

de mata, teve o coração 
arrancado e levado pelos 
criminosos que cometeram 
o crime brutal.

Segundo a perícia, o ho-
mem, que tinha idade en-
tre 35 e 40 anos, também 
possuía fraturas e cortes 
feitos por golpes de ter-
çado na cabeça.

O Instituto Médico Legal 
(IML) esteve no local e re-
moveu o corpo da vítima. 
As investigações serão re-
alizadas pela Delegacia Es-
pecializada em Homicídios 
e Sequestros (DEHS).

CRIME BRUTAL

A vítima teve o coração arrancado e já estava em estado de decomposição

Especialista em Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

DIVULGAÇÃO

Piratas do rio presos em 
comunidade ribeirinha de Tefé

12 criminosos foram presos 
pela Polícia Civil do Ama-
zonas em Tefé (distante a 
523 quilômetros de Manaus), 
nesta segunda-feira (15). Os 
criminosos, também conhe-
cidos como piratas do rio, co-
metiam vários delitos como 
furto, tráfico de drogas e 
estupro às comunidades ri-
beirinhas. A operação, que 
teve apoio da Polícia Militar, 
também apreendeu materiais 

que seriam usados para a 
comercialização de drogas.

A operação ocorreu na zona 
ribeirinha da comunidade do 
Bonfim, a 200 quilômetros do 
município. De acordo com 
o delegado Carlos Augus-
to Monteiro, titular da De-
legacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Tefé, a operação foi 
deflagrada após denúncias 
anônimas informando que 
a comunidade servia como 

base de uma associação cri-
minosa, e onde piratas do 
rio cometiam vários crimes, 
entre eles, furto, tráfico de 
drogas e estupro.

Ainda segundo a autoridade 
policial, as equipes foram re-
cebidas a tiros pelos crimino-
sos e os mesmos revidaram, 
onde dois criminosos morre-
ram. Foram apreendidos dro-
gas, armas de fogo, dinheiro 
em espécie e eletrônicos.

Mulher é espancada até a 
morte em Tefé

FEMINICÍDIO

Rosana Ramos

Uma mulher, que não teve 
o nome divulgado, morreu ao 
ser agredida brutalmente no 
último domingo (14), no mu-
nicípio de Tefé, no interior do 
Amazonas. O principal suspeito 
do crime é o companheiro dela, 
que está foragido.

De acordo com a equipe po-
licial, que atendeu a ocorrência, 
os vizinhos denunciaram que a 

mulher estava sofrendo violência 
doméstica, e, ao chegarem na 
casa que o casal residia, encontra-
ram a vítima no chão, agonizan-
do, sem conseguir pedir ajuda.

A mulher ainda chegou a ser 
socorrida e encaminhada ao 
hospital da cidade, mas morreu 
depois de dar entrada na unidade 
de saúde. 

A polícia está à procu-
ra do marido, que é suspeito  
de feminicídio.

OPERAÇÃO POLICIAL

informação é falsa pois 
a especialidade do sus-
peito é conteúdo digital  
e eletrônico.

As investigações eviden-
ciaram o modo de operação 
da dupla. 

Segundo a polícia, o cria-
dor do golpe  criou um 
site de serviço de acom-
panhantes onde divulgava 
as imagens vazadas das 
vítimas como se elas es-
tivessem oferecendo pro-
gramas sexuais em troca de 
pagamento. O  comparsa 
teria dado a chave PIX para 
receber o dinheiro, sendo 
responsável por distribuir a 
renda posteriormente.

As vítimas contaram que 
eram contactadas através 
de aplicativos de mensa-
gens pela dupla, que já 
enviavam o link do site que 
eles haviam criado, dizendo 
que caso elas não reali-
zassem o pagamento, eles 
manteriam as fotos no site 
e ofereceriam o suposto 
serviço que as vítimas es-
tariam fazendo.

O delegado Rondon afir-
mou que os suspeitos solici-
tavam quantias que variam 
entre R$50 a R$200 reais, e 
que, em poucos dias, eles con-
seguiram arrecadar R$2.500. 

As vítimas eram atraídas 
por meio de aplicativos de 
mensagens, quando o sus-
peito enviava link’s, fotos; 
uma vez que as mulheres 

clicavam nessa mensagem 
enviada, os criminosos ti-
nham acesso a todo con-
teúdo do celular.

A dupla será encami-

nhada para audiência de 
custódia. As investigações 
continuam para saber se 
tem mais pessoas envolvi-
das no esquema criminoso.

DIVULGAÇÃO

O envelhecimento ca-
racteriza-se como um fe-
nômeno onde ocorrem 
constantes mudanças 
Biopsicossociais tendo um 
aspecto de subjetivida-
de onde se correlacionam 
questões étnicas, culturais, 
sociais, econômicas, esti-
lo de vida, saúde psíquica, 
entre outros.

Podemos, evidentemen-
te, discorrer sobre algumas 
classificações do envelhe-
cer sob o ponto de vista 
biológico com as inerentes 
transformações físicas e 
orgânicas, o ponto de vista 
Social onde temos as mu-
danças de papéis no con-
texto da sociedade e o en-
velhecimento psicológico, 
etapa onde se evidenciam 
as alterações comporta-
mentais, motivacionais  
e cognitivas.

O grande desafio das 
autoridades de Saúde Pú-
blica, dos familiares, e dos 
próprios idosos vem a ser 

a pesquisa e descoberta de 
mecanismos eficazes, não 
somente da longevidade 
mas na manutenção da 
qualidade de vida associa-
da ao aumento da expecta-
tiva etária.

Para um envelhecimento 
saudável há que se pensar, 
antes de mais nada, em um 
Projeto de vida, um estilo 
de vida adequado que per-
mita uma eficaz interação 
entre a saúde psíquica e a 
saúde física; onde o pro-
cesso de socialização se 
conecte com um modo de 
viver equilibrado e com as 
devidas limitações ineren-
tes à idade, porém. com 
autonomia nas atividades 
da vida diária e um suporte 
familiar favorável.

Envelhecer com alegria, 
paz interior e alto nível de 
bem estar requer a obser-
vação e controle efetivo 
de questões como a Nutri-
ção adequada à idade com 
suas próprias e individu-

alizadas suplementações 
nutricionais, o exercício 
físico diário com o devido 
acompanhamento profis-
sional, aqui observando os 
grandes benefícios e segu-
rança da hidroginástica na 
terceira idade; o controle e 
acompanhamento médico 
regular dentro das espe-
cialidades necessárias para 
cada indivíduo; uma pers-
pectiva positiva em relação 
à vida, o exercício constan-
te da espiritualidade contri-
buindo efetivamente para o 
senso de pertencimento; e 
o cuidado regular com o 
bem estar emocional.

Tal gerenciamento da 
qualidade de vida do ido-
so é otimizado com uma 
boa base familiar e rede 
de amigos aliado a uma 
terapia de acompanha-
mento psicológico con-
duzida por profissional 
habilitado com a melhor 
capacitação técnica e senso  
de humanização.

Por iniciativa da ONU es-
tamos na década do enve-
lhecimento Saudável pro-
movendo a melhoria da 
qualidade de Vida dos ido-
sos em todo mundo. Pode-
mos e devemos contribuir 
para uma vida melhor de 
nossos idosos iniciando 
com um olhar empático ao 
nosso redor, seja na famí-
lia ou entre amigos, cuidar 
primeiro de quem está per-
to, começando com uma 
atitude de acolhimento, 
criando um ambiente ami-
gável ao idoso através do 
incentivo e orientação para 
que entenda sua saúde, 
que tenha uma vida ativa e 
projetos ,entendendo seus 
desejos, seus medos suas 
limitações, seu sono, a im-
portância da socialização, 
da atividade física, da boa 
alimentação, do estímulo 
cerebral constante, enfim, 
o incentivo a ter uma vida 
de Equilíbrio, Saúde, Bem 
Estar, Felicidade e Amor !!



Política TCE-AM rejeita contas de 
ex-prefeito de Manaquiri 
Aguinaldo Rodrigues

CONTAS
Adjuto Afonso (União) quer 
ajuda da bancada federal para 
salvar Sistema S

APELO

57,4% dos entrevista-
dos apoiam as atitudes 
do atual governo

Da redação

De acordo com a 
nova Pesquisa de 
Opinião da Confe-
deração Nacional 

do Transporte (CNT), di-
vulgada nesta terça-feira 
(16/5), 57,4% aprovam o 
desempenho do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) no governo, enquanto 
34,8% desaprovam e 7,8% 
não souberam dizer ou não 
responderam.

O levantamento também 
apontou a avaliação do 
governo nestes primeiros 
cinco meses. 28,5% o consi-
deraram como bom, 28,3% 
avaliaram como regular e, 
nos outros critérios defi-
nidos, 16,8% consideram 
que a gestão de Lula é 
péssima e 14,6% considera-
ram como ótima. Os outros 
7,8% avaliaram o governo 
como ruim.

A pesquisa encomenda-
da pela CNT e realizada 
pela MDA entrevistou 2.002 
pessoas em todo Brasil en-
tre 11 e 14 de maio. O 
nível de confiança do le-
vantamento é de 95% e a 
margem de erro é de 2,2 
pontos percentuais.

Expectativas para o se-
mestre

Considerando as expec-
tativas para os próximos 
seis meses de governo, a 
temática que deixou os bra-
sileiros mais otimistas foi o 
emprego. 45,1% acreditam 
que, nos próximos seis me-
ses de governo Lula, a ten-
dência é de que esta área 
melhore, enquanto 30,6% 
consideram que ficará igual 

Lula é presidente da República 
pelo terceiro mandato

Adjuto Afonso pede apoio para ajudar Sistema S

DIVULGAÇÃO

Adjuto (esq) e Aderson Frota

Da redação

O presidente da Fede-
ração do Comércio do 
Estado do Amazonas (Fe-
comercio), Aderson Frota, 
esteve na terça-feira, 16, 
na Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), em 
Cessão de Tempo articula-
da pelo deputado Adjuto 
Afonso (União Brasil). O 
presidente explanou sobre 
a necessidade de manter o 
Sistema S, que está com 
recursos ameaçados por 
conta de dois artigos in-
clusos no Projeto de Lei 
de Conversão (PLV) nº 
09/2023, que prevê corte 
no orçamento, já aprovado 
na Câmara dos Deputados 
e que deverá ser votado no 
Senado Federal na quinta-
-feira (17).

O PLV 09/2023, se apro-
vado, vai repassar parte 
da arrecadação destinada 
ao Serviço Social do Co-
mércio (Sesc) e ao Servi-
ço Nacional de Aprendi-
zagem Comercial (Senac) 
para financiar atividades 

APELO

da Agência Brasileira de 
Promoção Internacional 
do Turismo (Embratur) na 
promoção internacional 
do turismo do Brasil. Sesc 
e Senac compõe o grupo 
do Sistema S voltado à edu-
cação profissional, que, no 
Amazonas e também por 
todo o país, leva cursos e 
serviços diversos ao inte-
rior do estado financiados 
com esse recurso.

“Hoje, nós estamos so-
frendo uma ameaça em 
relação ao Sesc e ao Senac. 
O governo federal quer 
lançar mão de recursos 
que não são públicos, são 
privados, provém de um 
percentual sobre a folha de 
pagamento das empresas 
comerciais de serviços e 
turismo, que é 2,5% dos 
nossos colaboradores, que 
são destinados ao Sesc e 
Senac, que fazem um tra-
balho muito importante 
não somente na capital, 
mas, especialmente, no in-
terior do estado. É o interior 
que nos preocupa”, disse o 
presidente da Fecomercio 

em sua explanação.
Aderson Frota apresen-

tou também números que 
configuram a importância 
estratégica do setor de co-
mércio na empregabilida-
de no Estado do Amazonas. 
“O comércio hoje repre-
senta muito na economia. 
O vetor da economia é exa-
tamente comércio, serviço 
e turismo. Nós representa-
mos quase 50% do PIB do 
Estado do Amazonas. Hoje, 
historicamente, nós repre-
sentamos a maior parcela 
do ICMS do Amazonas. 
Nós somos os maiores 
empregadores do Amazo-
nas, nós empregamos 70% 
da força do mercado de 
trabalho, isso precisa ser  
entendido”, afirma.

O deputado Adjuto Afon-
so, que tem o comércio 
como uma de suas ban-
deiras de luta, articulou 
a vinda do presidente da 
Fecomercio à Casa Legis-
lativa para tratar do tema, 
pois teve conhecimento de 
que os dois artigos foram 
inclusos em um projeto 

Pesquisa sobre Governo 
Lula indica aprovação

e 21,4% acreditam que  
irá piorar.

Na educação e na saúde, 
a expectativa dos brasilei-
ros também é otimista. Na 
educação, 43,1% conside-
ram que ela vai melhorar, 
36% acreditando que ficará 
igual e 18,6% julgando que 
vai piorar. Já na saúde, 
40,9% têm a visão mais oti-
mista da área, 38,3% julgam 
que ficará igual e 18,3% 
acham que será pior.

Todavia, existem áreas 
em que a população se 
mostrou menos otimista. 
Na segurança, por exem-
plo, 38,2% consideram que 
permanecerá igual nos pró-
ximos seis meses, 34,4% 
acham que vai melhorar 
e 25,5% consideram que  
vai piorar.

Já na temática de renda 
mensal, a maioria dos en-
trevistados avaliou que a 
situação deve permanecer 
da mesma maneira (50,2%), 
enquanto 36,1% acham que 
vai aumentar e 11,2% acre-
ditam que deve piorar.

Comparação com go-
verno Bolsonaro

Na avaliação comparativa 
entre o governo do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e o 
de Lula, 46,5% das pessoas 
consideram que o do petis-
ta é melhor, 26,7% avaliam 
como pior do que a gestão 
anterior, 22% acham os go-
vernos iguais e 4,8% não 
souberam avaliar.

Outros critérios questio-
nados foram a capacidade 
de Lula de unificar os bra-

sileiros politicamente e os 
maiores desafios do Brasil 
para o governo Lula.

No primeiro tópico, 
34,4% consideraram que a 
atuação de Lula contribuirá 
para um país mais unifi-
cado politicamente, 24,5% 
acham que a atuação do 
presidente não vai alterar 
o quadro de polarização e 
21,8% acham que a atua-
ção do petista vai acirrar 
essa separação. Além disso, 

11% consideraram que os 
brasileiros não estão sepa-
rados e 8,3% não souberam 
avaliar o cenário.

No quesito de desafios 
do novo governo: 48,3% 
acham que será a saúde; 
43,8% a economia; 36,3% 
a segurança; 33,9% o com-
bate à pobreza; 32% o em-
prego; 30,9% o combate à 
corrupção; 30,3% a educa-
ção; 7,6% o meio ambiente; 
e 7,4% outros temas.

maior que visava uma série 
de atividades voltadas ao 
turismo, não sobre educa-
ção ou serviço.

“Estou entrando com 
um Requerimento para 
ser enviado em caráter de 
urgência a nossa banca-
da federal, pedindo apoio 
para que articulem a re-
tirada desses artigos do 
projeto. Conheço o tra-
balho do Sesc e do Senac 
pelo interior do Amazonas 
e sei da importância para 
nossa gente do interior. 
Esse recurso não é públi-
co, portanto, não pode ser 
utilizado para outros fins”, 
disse o parlamentar.

O Projeto de Lei de Con-
versão (PLV) nº 09/2023, 
por meio dos artigos 11 
e 12, retira 5% da con-
tribuição social ao Sesc 
e ao Senac, entidades de 
comprovada e reconheci-
da qualidade na prestação 
de serviços nas áreas de 
serviço social, turismo, es-
porte, cultura e educação. 
O PLV se baseia na Medida 
Provisória nº 1.147/2022, 
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TCE condena 
ex-prefeito de 
Manaquiri

TCE-AM

Os conselheiros do Tribu-
nal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) determinaram que 
o ex-prefeito de Manaquiri, 
Aguinaldo Martins Rodrigues, 
devolva aos cofres públicos 
o total de R$ 62,9 mil por 
suposta apropriação indébi-
ta de valores destinados ao 
pagamento de empréstimos 
realizados por servidores mu-
nicipais junto ao Banco Bra-
desco. A decisão foi proferida 
na manhã da terça-feira (16), 
durante a 16ª Sessão Ordinária 
do Tribunal Pleno.

A decisão dos conselheiros 
levou em conta proposta de 
voto do auditor Mário Filho, 
que deferiu uma representa-
ção impetrada pelo atual pre-
feito de Manaquiri, Jair Aguiar 
Souto, contra o ex-prefeito, 
Aguinaldo Martins Rodrigues.

Segundo a representação, 
o ex-prefeito não realizou a 
transição de governo nos ter-
mos exigidos pela Resolução 
n. 11/2016-TCE/AM e deixou 
de repassar ao Banco Brades-
co os valores retidos em folha 
de pagamento para o paga-
mento dos empréstimos dos 
servidores nos últimos me-
ses do exercício financeiro de 
2016. A instituição financeira 
emitiu uma notificação de co-
brança exigindo o pagamento 
de R$ 56.115,18 referentes aos 
meses em que os repasses não 
foram efetuados.

De acordo com o represen-
tante, a Prefeitura Municipal 
de Manaquiri reconheceu o 
crédito exigido pelo Banco 
Bradesco e optou por pagá-
-lo a fim de evitar maiores 
problemas para os servido-
res afetados. O processo foi 
admitido pela Presidência 
do TCE-AM e o ex-Prefeito 
foi notificado, porém, não 
apresentou defesa, sendo 
considerado revel conforme 
previsto na lei.

O ex-gestor terá o prazo 
de 30 dias para devolver os 
valores devidos ou recorrer 
da decisão.
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Gráficos mostram 

desempenho de-
talhado

REPRODUÇÃO CNT

de autoria do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), que 
já foi aprovado na Câmara 
dos Deputados, em que 
a fatia dos recursos seja 
transferida para a Embra-
tur, com o objetivo de 
aplicação em propaganda 
no exterior.

Em números
As perdas de 5% para o 

serviço social representam: 
R$ 121 milhões a menos 
aplicados em atendimen-
tos gratuitos; 2,6 milhões 

de toneladas seria a redu-
ção no volume de alimen-
tos distribuídos no Mesa 
Brasil; 2,6 mil exames clíni-
cos a menos; queda de 7,7 
mil matrículas em educa-
ção básica; redução de 37 
mil atendimentos em ativi-
dades físicas e recreativas; 
menos 2 mil apresentações 
culturais com público de 14 
milhões; fechamento de 36 
unidades; corte de 1.994; 
postos de trabalho; e, en-
cerramento de atividades 
em 101 municípios.



na fabricação de produtos 
com projetos anteriormente 
aprovados”, explica o su-
perintendente da Suframa, 
Bosco Saraiva.

Destaques
Entre os destaques da pau-

ta a ser deliberada pelos 
conselheiros está o projeto 
industrial de implantação 
da Friovix Comércio de Re-
frigeração, para produção 
de condicionador de ar de 
janela ou de parede com 
mais de um corpo; unidade 
evaporadora para condicio-
nador de ar “split system”; e 
unidade condensadora para 
condicionador de ar “split 

system”, com investimento 
projetado de R$ 73 milhões 
e expectativa de geração de 
67 empregos diretos.

Outro projeto industrial 
de implantação submeti-
da aos conselheiros é o da 
empresa Hands On Energia 
para produção de módulo 
acumulador com células ele-
troquímicas de íon lítio para 
estação de armazenamento 
de energia elétrica, com pre-
visão de R$ 11,5 milhões em 
investimentos e 27 postos de 
trabalho gerados.

Já entre os projetos apro-
vados ad referendum pelo 
superintendente estão o de 
diversificação Venttos Indus-

tria e Comércio de Com-
ponentes Eletrônicos, de 
diversificação, para a fabri-
cação de controle remoto 
inteligente e controle remo-
to para condicionador de ar 
com mais de um corpo, tipo 
split system, tem investimen-
to projetado de R$ 39 milhões 
e expectativa de geração de 
24 novos empregos diretos. 
Outro destaque é o projeto 
industrial de atualização da 
Vivensis Indústria e Comér-
cio submete, para a fabrica-
ção de receptor de sinal de 
televisão via satélite, com 
investimento projetado de 
R$ 11 milhões e expectati-
va de geração de 99 novos 

Economia

Será a primeira reunião 
com o novo superin-
tendente da Suframa, 
Bosco Saraiva.

O Conselho de Admi-
nistração da Sufra-
ma (CAS) realiza sua 
309ª Reunião Ordi-

nária, na próxima terça-feira, 
23, a partir das 14h30 (horário 
de Manaus), por videocon-
ferência, com o propósito 
de avaliar uma pauta de 32 
projetos industriais, de ser-
viços e agropecuários cujos 
investimentos totalizam mais 
de R$ 280,6 milhões (US$ 53.8 
milhões), preveem a geração 
de 638 empregos e fatura-
mento projetado superior a 
R$ 1,7 bilhão. O evento terá 
transmissão pelo canal de 
Youtube da Autarquia.

A segunda reunião do ano 
de 2023 será a primeira do 
novo superintendente da 
Suframa, Bosco Saraiva, e 
contará também com a par-
ticipação de parlamentares, 
representantes de entidades 
de classe e governantes da 
área de atuação da Suframa, 
entre outros.

Na pauta estão contidos 
nove projetos de implanta-
ção e 23 projetos de diversifi-
cação e atualização. “Na Zona 
Franca de Manaus os incenti-
vos fiscais são para produtos 
e não para empresas. Proje-
tos de implantação signifi-
cam novas fábricas chegando 
para produzir aqui. Projetos 
de diversificação significam 
que empresas com proje-
tos já aprovados fabricarão 
outros produtos e projetos 
de atualização e represen-
tam atualização tecnológica 

Os investimentos totalizam mais de R$ 280,6 milhões (US$ 53.8 milhões), preveem a geração de 638 empregos

309ª Reunião do CAS vai 
analisar pauta com 32 projetos

empregos diretos.
Pelo setor de Duas Rodas 

há, ainda, dois projetos de 
diversificação para produção 
de bicicleta com câmbio: um 
da empresa M3 Indústria de 
Meios de Transportes Susten-
táveis e outro da Cairu PMA 
Componentes Para Bicicletas, 
juntos os projetos preveem 
a geração de 41 empregos.

Agropecuários
Na pauta há também dois pro-

jetos agropecuários simplifica-
dos a serem avaliados pelo con-
selho. Um para a implantação 
da cultura do açaí e outro para 
a implantação de bovinocultura 
de corte e mandiocultura.
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Petrobras reduz em R$ 0,44 valor do 
diesel e em R$ 0,40 o da gasolina

Agência Brasil

A Petrobras acaba de anun-
ciar a redução em R$ 0,44 por 
litro do preço médio do diesel 
para as distribuidoras, que pas-
sará de R$ 3,46 para R$ 3,02.

Já o preço médio da gaso-
lina será reduzido em R$ 0,40 
por litro, passando de R$ 3,18 
para R$ 2,78 - valor pago pelas 
distribuidoras. 

Em nota, a Petrobras des-
taca que o valor cobrado ao 
consumidor final nos postos 
é afetado por outros fatores 
como impostos, mistura de 
biocombustíveis e margens 
de lucro da distribuição e da 
revenda. 

“A Petrobras recupera sua li-
berdade de estabelecer preços. 
Nos alforriamos de um único e 
exclusivo fator, que era a pa-
ridade”, afirmou o presidente 
da Petrobras, Jean Paul Prates 
à imprensa, em Brasília. 

“Era hora de abrasileirar 
os preços dos combustíveis”, 
avaliou o ministro de Minas 
e Energia, Alexandre Silveira, 
destacando que hoje é um dia 

FIM DA PARIDADE

de festa para o governo e para 
a sociedade.

Gás de cozinha 
A Petrobras anunciou tam-

bém uma redução de 21,3% no 
preço médio de venda do gás 
liquefeito de petróleo (GLP). 

A partir desta quarta-feira 
(17), a Petrobras venderá o 
botijão de 13 quilos de GLP 
às distribuidoras por um valor, 
em média, R$ 8,97 inferior ao 
atual. Se as distribuidoras re-
passarem a economia integral-

O preço do botijão de gás vendido às distribuidoras cai abaixo dos R$ 100.
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Divulgação

mente ao consumidor final, 
o botijão poderá chegar às 
residências pelo preço médio 
de R$ 99,87.

“Esta é a melhor notícia. 
Baixamos [o preço do botijão] 
de R$ 100”, comentou Prates 
logo após se reunir com o 
ministro de Minas e Energia. 
De acordo com o presidente 
da Petrobras, esta é a primeira 
vez, desde outubro de 2021, 
que o preço do botijão de gás 
vendido às distribuidoras cai 
abaixo dos R$ 100.

O que muda na política de 
preços dos combustíveis 

Chegou ao fim a política 
de Preço de Paridade Interna-
cional (PPI) adotada pela Pe-
trobras há mais de seis anos, 
durante o governo de Michel 
Temer. A estatal anunciou nes-
ta terça-feira (15) a adoção de 
um novo modelo para definir 
seus preços. As primeiras que-
das nos preços do diesel, da 
gasolina e do gás de cozinha 
já foram divulgadas. Mas o que 
mudou na prática?

Desde 2016, com base no PPI, 
os preços praticados no país 
se vinculavam aos valores no 
mercado internacional tendo 
como referência o preço do 
barril de petróleo tipo brent, 
que é calculado em dólar.

Também eram considerados 
custos como frete de navios, 
logística interna de transporte 
e taxas portuárias. Além disso, 
acrescentava-se uma margem 
para remuneração de riscos 
ligados à operação, como vola-
tilidade da taxa de câmbio e dos 
preços praticados em portos.

Na prática, os preços se-
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guiam a tendência do mercado 
internacional: a estatal não ti-
nha autonomia para contraba-
lancear as grandes variações e 
para evitar fortes repercussões 
no Brasil que chegassem ao 
consumidor. Com esse mode-

lo, a Petrobras alcançou recor-
des de lucros e distribuição de 
dividendos. Os resultados do 
segundo semestre de 2022, 
por exemplo, permitiram um 
repasse histórico aos acionistas 
de R$ 87,8 bilhões.

Serviços do AM 
crescem 2,1%, 
em março

ALTA DE 6,9% NO ANO

Em março, frente a feve-
reiro, o volume do setor de 
serviços aumentou 2,1%, no 
Estado. Já na comparação 
entre março e o mesmo mês 
de 2022, o índice apresentou 
alta de 6,8%. No acumulado 
do ano de 2023, o setor de 
serviços do Estado mostrou 
alta ainda maior, de 6,9%, 
frente ao mesmo período 
do ano anterior. Em 12 me-
ses, a alta nos serviços foi 
de 8,0%. Os dados são da 
Pesquisa Mensal de Serviços 
(PMS), divulgada hoje (16) 
pelo IBGE.

No Brasil, o setor de ser-
viços cresceu 0,9% em mar-
ço de 2023 na comparação 
com fevereiro, fechando o 
primeiro trimestre do ano, 
frente a igual período do ano 
anterior, com acumulado de 
5,8%. No acumulado dos úl-
timos 12 meses, o índice 
perdeu força, passando dos 
7,8% em fevereiro para 7,4% 
em março. Já frente a março 
de 2022, o setor avançou 
6,3%, marcando a 25ª taxa 
positiva consecutiva. 

Receita nominal de ser-
viços segue em alta, pelo 
4º mês consecutivo

Em março, a receita nomi-
nal de serviços no Amazo-
nas aumentou 2,4%, frente 
a fevereiro (0,6%), na série 
com ajuste sazonal. Na com-
paração com o mesmo mês 
do ano anterior, a receita do 
setor de serviços no Ama-
zonas aumentou 12,5%. Já 
no acumulado do ano de 
2022, a receita do setor au-
mentou 11,7%, em relação 
ao mesmo período do ano 
anterior; e em 12 meses, a 
receita acumulou 14,4% de 
alta. A receita de serviços 
considera toda a entrada de 
recursos a preços correntes, 
sem considerar a inflação 
para o período. 



Bangladesh também 
foi atingido pelo fe-
nômeno natural

Com informações da CNN

Sessenta pessoas mor-
reram em Rakhine, 
Mianmar, devido aos 
devastadores efeitos 

do ciclone Mocha. Dezenas 
de pessoas estão desapa-
recidas. Anteriormente, 
um levantamento feito por 
ONGs que atuam no local 
apontavam 41 mortes.  

Grupos de resgate estão 
se preparando para “uma 
perda de vidas em grande 
escala” em Mianmar, aler-
tou uma agência de ajuda, 
depois que o poderoso ci-
clone Mocha atingiu sua 
costa oeste, destruindo ca-
sas e arrancando árvores em 
uma das tempestades mais 
fortes de todos os tempos  
que  atingiu o país. 

Mocha invadiu a costa 
de Mianmar no domingo, 
derrubando casas, derru-
bando árvores, derrubando 
postes telefônicos e com-
prometendo gravemente 
as linhas de comunicação 
no estado de Rakhine, de-
vastado pelo conflito, lar 
de centenas de milhares de  
pessoas deslocadas. 

Em grande parte empo-
brecida e isolada, Rakhine 
tem sido palco de violência 
política generalizada nos 
últimos anos. 

Quase um milhão de 
membros Rohingya apá-
tridas do grupo minoritá-
rio muçulmano perseguido 
cruzaram para o vizinho 
Bangladesh desde 2017, 
fugindo de uma repressão 
brutal e sangrenta da junta 
de Mianmar. 

Centenas de milhares de 
rohingya permanecem em 

Moradores de Rakhine também já vem sofrido com guerra civil que obriga adultos e crianças a migrarem

Furacão atinge países asiáticos 
e mata dezenas em Mianmar

Rakhine, a maioria confi-
nada em campos onde as 
autoridades impõem rígi-
dos controles sobre seus 
movimentos. É nesses cam-
pos mal construídos que 
as agências humanitárias 
temem que o ciclone Mo-
cha tenha atingido com  
mais força. 

Houve “uma perda de 
vidas em grande escala 

nos campos”, disse Brad 
Hazlett, presidente da 
organização não gover-
namental Partners Relief  
and Development. 

“Não podemos dizer um 
número exato, mas sabe-
mos de uma pequena aldeia 
com a qual nos conectamos 
hoje, onde fornecemos ba-
nheiros e bombas manuais 
de água no ano passado. 

Aquela aldeia foi totalmen-
te destruída pelo ciclone 
e pelo menos 20 pessoas 
perderam a vida lá”, disse.

Ele acrescentou que os 
números de fatalidades 
compartilhados online 
variam significativamen-
te e sua organização não 
foi capaz de fornecer um 
detalhamento preciso por 
enquanto – mas eles es-

peram que o número de  
vítimas aumente. 

“Durante esse período, a 
rede telefônica permanece 
instável, as estradas estão 
bloqueadas e pelo menos 
uma ponte de concreto 
foi destruída, portanto, 
confirmar os números é 
um desafio”, disse Hazlett. 
“Ouvimos dizer que muitas 
pessoas continuam desa-

Indígenas temem 
represália após operação 

Após deflagração de operação 
na Terra Indígena (TI) Karipuna, 
em Rondônia, resultado de arti-
culação interministerial, os indí-
genas que vivem no local temem 
sofrer retaliação por parte dos 
invasores, tão logo os agentes 
se retirem do local.

A ação teve início na última 
quinta-feira (11) e conta com 
a atuação da Polícia Federal, 
do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama) e da 
Fundação Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai).

PF apura fraude contra segurados 
do INSS em São Paulo

A Polícia Federal defla-
grou na terça-feira (16) a 
Operação Lutcha, que apu-
ra fraudes em benefícios 
previdenciários, na capital 
paulista e no município de 
Itaquaquecetuba. De acor-
do com a corporação, os 
crimes começaram a ser 
praticados no ano passado 
e já prejudicaram cerca de 
22 mil segurados em todo 
o país.

Em nota, a PF informou 
que, para aplicar os golpes, 
a quadrilha utilizou dispo-
sitivos eletrônicos que per-
mitiram o acesso remoto 
aos sistemas do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) e a obtenção de 
dados e senhas de servido-
res. Tal estratégia tornou-
-se possível pelo envol-
vimento de funcionários 
de uma agência do órgão 
no município de Tatuapé, 
que agora também estão  
sob investigação.

Estima-se que o rombo 
aos cofres públicos gera-

do pelos crimes chegue a 
um total de R$ 1 bilhão. 
Os suspeitos devem res-
ponder por estelionato 
previdenciário, associação 
criminosa e corrupção pas-
siva. As investigações con-
taram com a cooperação 
do Núcleo de Inteligência 
da Coordenação-Geral de 

TI KARIPUNA

Adriano Karipuna, um dos líde-
res que fazem a defesa do territó-
rio, acredita que a segurança da 
comunidade pode ser mantida 
com vigilância constante, tanto 
terrestre como fluvial, e a rea-
tivação do posto que a Funai 
mantinha na TI, que deixou de 
funcionar em 2017, por reação 
dos invasores, que o incendia-
ram. Conforme apurou a Agência 
Brasil, os Karipuna de Rondônia 
- que não têm relação com os 
do Amapá - têm, atualmente, 
uma população de 62 pessoas. 
O número reduzido evidencia a 

Imagem feita pela PF mostra retirada de madeira em TI

Inteligência Previdenciá-
ria e Trabalhista (CGINT), 
vinculado ao Ministério 
do Trabalho e Emprego, e  
do INSS.

Os investigados, inicial-
mente, responderão pelos 
crimes de estelionato previ-
denciário, associação crimi-
nosa e corrupção passiva.

OPERAÇÃO LUTCHA
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Brasil e Mundo Indígenas têm represália de 
garimpeiros após operação 
em terra indígena

RONDÔNIA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

parecidas ou podem estar 
sob os abrigos destruídos.” 

Rajadas de vento de mais 
de 200 quilômetros por 
hora (195 mph) agitaram 
a capital de Rakhine, Sit-
twe, destruindo casas em 
algumas áreas e deixando 
bambu e outros detritos 
de madeira perigosamente 
espalhados pelas aldeias, 
mostra o vídeo.

agressividade que a presença de 
não indígenas em sua terra, ho-
mologada em 1998, representa 
para os indígenas desta etnia.

Em entrevista, o líder karipuna 
informou que os intrusos destru-
íram uma ponte que dava acesso 
ao território indígena, através do 
distrito de União Bandeirantes, 
município de Porto Velho. “Por 
essa razão é que temos receio. 
Como é que vai ficar depois?”, 
questionou, com preocupação.

“Não adianta cumprir aquela 
fase e os karipuna ficarem sozi-
nhos, de novo, como diz o senso 
comum, apagando fogo. Para 
continuar a proteção, eles têm 
que continuar fazendo a fiscali-
zação e vigilância”, acrescentou.

Para Adriano, é igualmente 
fundamental a convocação de 
um efetivo que saiba lidar com 
problemas típicos de fronteira 
- a TI Karipuna fica próxima à 
fronteira do Brasil com a Bolívia.

Outro aspecto abordado pela 
liderança karipuna é a necessida-
de de reconstrução de 12 casas 
de sua única aldeia, a Panorama, 
que tiveram a estrutura abalada 
após enchentes, sendo a última 
delas em março deste ano. Se-
gundo Adriano, com a destruição 
das casas na primeira enchente, 
em 2014, muitas famílias dei-
xaram a aldeia e não voltaram.

PF cumpriu mandatos de busca e apreensão



viver essa experiência, no 
coração da Amazônia”, fi-
naliza Baranda.

Os ingressos podem ser 
adquiridos em Manaus (Pet 
Place – unidades Djalma 
Batista e Mundi, no Tu-
pina Baranda e Studio Z, 
dos shoppings Sumaúma 
e Ponta Negra), em Pa-
rintins (Super Baranda), e 
também por meio do site 
ingressofly.com.
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Este ano, o evento 
se consolida como a 
maior programação 
de entretenimento 
durante o Festival de 
Parintins

Da Redação

Faltando pouco mais 
de um mês para o 
Festival Folclórico 
de Parintins, o Kwati 

Club, espaço de diversão, 
cultura e lazer localizado 
às margens do Lago Ma-
curany, na Ilha Tupinam-
barana, se consolida como 
a maior programação de 
entretenimento deste ano, 
além do Bumbódromo. Ao 
todo, serão mais de 30 ho-
ras de muita música com 
atrações nacionais (Banda 
Eva, Turma do Pagode e 
a DJ Camilla Brunetta), e, 
claro, atrações locais.

De acordo com Egreen 
Baranda, uma das organiza-
doras do evento, a progra-
mação 2023 do Kwati Club 
foi pensada detalhadamen-
te para oferecer ao povo 
parintinense e aos visitan-
tes, uma série de atrações a 
altura da grandiosidade do 
Festival de Parintins.

“Costumo dizer que a 
nossa cidade precisa ser 
olhada como um polo turís-
tico! E, a partir do momento 
que levamos para lá atra-
ções que agradam todos 
os públicos – sem esquecer 
do nosso boi-bumbá – nos 
tornamos roteiro turístico 
para quem procura cultura, 
mas também diversão de 
qualidade e estrutura a ní-
vel nacional”, comenta ela.

E por falar em diversão, 
a programação começa na 
quinta-feira, dia 29, com a 

Banda Eva, Turma do Pagode e DJ Camilla Brunetta estão entre as atrações 

Kwati Club terá mais de 30 horas 
de atrações nacionais e locais

tradicional e imperdível Fes-
ta dos Visitantes, a partir 
das 21h. No line-up 100% 
bovino estão: A Voz da Ama-
zônia, David Assayag; Márcia 
Novo, Júlio Persil, Arlindo 
Neto, Curumins da Baixa, Jr 
Paulain e Toada de Roda, 
além dos DJs Alex e Adelino.

Na sexta-feira, dia 30, 
acontece a Farofa do Japa, 
com o cantor George Japa, 
que contará com as presen-

ças de John Veiga, Ruivinha 
de Marte, além do Grupo 
Kboclos e DJ Bié.

No sábado, dia 1º, a gran-
de atração será, sem dúvi-
da, a Banda Eva, liderada 
pelo vocalista Felipe Pezzo-
ni, e a DJ Camilla Brunet-
ta, uma das convidadas do 
Festival Lolapalooza 2023. 
O público poderá conferir, 
ainda, Arlindo Neto e PA 
Chaves e Forró Ideal.

E no domingo, dia 2, 
para finalizar com ‘chave 
de ouro’, o Kwati Club 
recebe a Turma do Pa-
gode, os cantores Undel 
Pinheiro, Klinger Jr, Leo-
nardo Castelo e a DJ Rafa 
Militão. “Serão quatro dias 
inesquecíveis e com uma 
programação jamais vista 
em Parintins. Nosso povo 
merece, e os nossos visi-
tantes também merecem 

fotos: DIVULGAÇÃO
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Avançam reuniões para aplicação da Lei Paulo Gustavo no Amazonas
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 SEC-AM retomou rodada de negociações

Nova rodada de reu-
niões setoriais com os 
trabalhadores da cultu-
ra que poderão acessar 
ao recurso da Lei Paulo 
Gustavo começou nesta 
segunda-feira

A Secretaria de Cul-
tura e Economia Criati-
va do Amazonas (SEC-
-AM) retomou nesta 
segunda-feira (15/05), 
no Cineteatro Guarany, 
uma nova rodada de 
reuniões setoriais com 
os trabalhadores da 
cultura que poderão 
acessar ao recurso da 
Lei Paulo Gustavo, que 
prevê recurso federal 
como ação emergen-
cial de fortalecimento 
das classes artísticas 
em vulnerabilidade pós- 
período pandêmico.

A primeira reunião foi 
com o setor de audiovi-
sual ainda pela manhã. 
O público esteve com-
posto por produtores, 
cineastas, atores, entre 
outros profissionais li-

SECRETARIA DE CULTURA

gados ao setor do au-
diovisual, que irá con-
centrar o maior volume 
de oportunidades no 
certame, o recurso é ob-
tido via Fundo Nacional 
de Cultura e Fundo Se-
torial do Audiovisual.

A advogada Anne Pai-
va é assessora jurídica 
da Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa 
e acompanha desde o 
início todas as conver-
sas com sociedade civil, 
atualizando as minutas 
e incluindo as especifi-
cidades de acordo com 
o relato dos trabalhado-
res da cultura presentes  
nas reuniões.

“O Amazonas irá rece-
ber cerca de 85 milhões 
de reais e o audiovisual 
amazonense receberá 
diretamente, quase 40 
milhões, que engloba 
ações de edição de fil-
me gratuitas, manuten-
ção de salas de cinema, 
cineclubes e essa lei 
tem diversas ações que 

irão alimentar a cate-
goria de audiovisual”,  
afirma Anne.

O diretor do Teatro 
Buia, Tércio Silva, avalia 
com otimismo o novo 
momento e oportunida-
de para a cultura ama-
zonense. A reunião se-
torial para teatro, circo e 
performance aconteceu 
pelo período da tarde 
e também contou com 
a participação destas 
classes artísticas. 

“A gente vê a Paulo 
Gustavo como uma re-
tomada do setor, são 
ações que vêm do go-
verno federal, mas que 
estão indo ao encontro 
de ações do governo 
estadual e do município 
pra gente dar um boom 
na cultura do Estado. A 
gente tem uma expecta-
tiva muito grande para 
esse recurso. A gente 
vai conseguir movimen-
tar de fato a economia 
da cultura daqui”, refor-
ça o artista.



Esportes A jovem Beatriz Rodrigues, atleta do programa “Manaus 
Olímpica”, conquistou uma importante vitória no Chu-
quiago Junior Open 2023 e está habilitada para integrar 
o ranking mundial de tênis

RANKING MUNDIAL DE TÊNIS

Medalhistas de prata 
contaram com o apoio 
do Governo do Ama-
zonas, por meio do 
Projeto Voo Campeão

Os atletas amazo-
nenses Joaquim 
Rodrigues, 09 
anos, e Argemiro 

Mory, 12 anos, fizeram par-
te da equipe que represen-
tou o Brasil no Campeonato 
Sul-Americano de Tênis de 
Mesa, em Assunção, no Pa-
raguai. Os medalhistas de 
prata contam com o apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio do Projeto Voo 
Campeão, coordenado pela 
Secretaria de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel).

“É um marco para a his-
tória ter dois atletas ama-
zonenses convocados pela 
Seleção Brasileira repre-
sentando o estado. Ver es-
ses atletas tão jovens bri-
lhando no esporte e poder 
incentivá-los a voos ainda 
mais altos é motivo de or-
gulho para o Amazonas”, 
destacou Jorge Oliveira, 
secretário da Sedel.

Argemiro Mory, na ca-
tegoria sub-13 e Joaquim 
Rodrigues, na categoria 
sub-11, foram vice-cam-
peões em equipes, ambos 
conquistaram medalhas 
de prata. Na categoria de 
duplas, nas quartas de fi-
nais, Joaquim Rodrigues e 
sua dupla, em uma disputa 
emocionante, ponto a pon-

Atleta do ‘Manaus Olímpica’ passará a integrar 
ranking internacional de tênis

FOTO: DIVULGAÇÃO/FME

Beatriz Rodrigues, 13 anos, atleta 
do programa “Manaus Olímpica”,

A jovem Beatriz Rodri-
gues, atleta do programa 
“Manaus Olímpica”, con-
quistou uma importante 
vitória no Chuquiago Junior 
Open 2023 e está habilita-
da para integrar o ranking 
mundial de tênis.

A consagração aconteceu 
após o triunfo por 6/1 e 6/0 
sobre a boliviana Emiliana 
Poppe na manhã de segun-
da-feira (15) na competição 
realizada pela Confedera-
ção Sul-Americana de Tênis 
(Cosat). A disputa segue até 
o próximo sábado (20), em 
La Paz, na Bolívia.

Com apenas 13 anos de 
idade, Beatriz terá o de-
sempenho avaliado em um 
patamar internacional, pas-
sando a compor um seleto 
grupo de tenistas juvenis 
habilitadas para compe-
tições de alto nível pelo 
mundo inteiro, contra atle-
tas até de idade superior.

“Quero agradecer primei-
ramente a Deus por essa 
conquista, ao prefeito Da-
vid Almeida, a Fundação 
Manaus Esporte, aos meus 

CONSAGRAÇÃO 

familiares, meus pais, meu 
coach. Obrigada a todos 
que me apoiam e apoiam o 
esporte”, destacou a jovem.

Beatriz é uma das atletas 
que recebe o apoio da pre-
feitura, por meio do pro-
grama “Manaus Olímpica”, 
coordenado pela Fundação 
Manaus Esporte (FME). En-
tusiasta da prática esporti-
va, o prefeito David Almeida 
não escondeu a satisfação 
com o grande crescimento 
de Beatriz.

“A Bea é uma atleta mui-
to promissora e talentosa, 
que temos o maior orgu-
lho em investir por meio do 
Manaus Olímpica. Ela tem 
conquistado feitos impres-
sionantes ao longo da traje-
tória no esporte e eu tenho 
absoluta certeza que Ma-
naus ainda a verá brilhan-
do nos grandes palcos do  
tênis mundial”.

A carreira de Beatriz é 
marcada por resultados 
expressivos, mesmo con-
tra adversárias mais expe-
rientes. Recentemente, no 
mês de abril, a amazonen-

se faturou dois troféus e 
foi campeã em um torneio 
sul-americano realizado 
em Quito, no Equador. O 
diretor-presidente da FME, 
Aurilex Moreira, enalteceu 
a parceria e projetou ainda 
mais realizações na carreira 
da tenista.

“Isso é o Manaus Olímpica 
se consolidando cada vez 
mais nessa visão de águia 
do prefeito David Almeida. 
O investimento neste pro-
jeto é de suma importância, 
porque assim conseguimos 
levar nossos atletas para 
competir fora do Amazonas 
e alçar voos ainda maiores. 
A Bea é uma jovem pro-
messa do nosso tênis e com 
muito orgulho anuncia-
mos a entrada dela no ITF, 
que é um ranking mundial, 
a credenciando para que 
possa participar de com-
petições ainda maiores. Ela 
tem apenas treze anos, e 
o ranking da ITF é de atle-
tas do juvenil, na faixa dos 
17, 18 anos. O que torna 
o feito dela ainda maior”,  
concluiu Aurilex.

Amazonenses compõem 
Seleção Brasileira de Tênis de Mesa

diferença, torna mais viável 
a participação do atleta. 
Sem o apoio com as passa-
gens seria impossível, por-
que meu filho é da categoria 
sub 11 e não pode viajar 
sozinho”, comentou.

Próximos passos:
O mesatenista Argemiro 

Mory se classificou para 
a semifinal que aconteceu 
no último domingo (14/05), 
conquistando mais uma 
medalha de prata, com o 
2° lugar na categoria dupla 
masculina no Campeonato 
Sul-Americano.

Agora, segue para par-
ticipar de mais dois Cam-
peonatos Internacionais, o 
World Table Tennis (WTT) 
Youth Contender Asunción 
2023, que acontece de 16 
a 19 de maio, no Para-
guai; E outro WTT Youth 
Contender Rosário 2023, na 
Argentina, do 22 ao dia 25 
de maio.
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Arrascaeta é 
o jogador que 
mais chuta a gol

FFLLAAMMEENNGGOO

Arrascaeta é o jogador que 
mais chuta a gol no atual elen-
co do Flamengo. O meia vem 
encarando a temporada 2023 
como sendo a de superação 
no Mais Querido. 

Após recuperação de um es-
tiramento grau 3 no adutor da 
coxa esquerda e de ter atua-
do nas últimas partidas pelo 
Rubro-Negro no Brasileirão, o 
camisa 14 é arma de Jorge 
Sampaoli para a Copa do Brasil. 
O jogo é contra o Fluminense, 
nesta terça-feira (16), às 21h (ho-
rário de Brasília), no Maracanã. 

Ninguém no atual elen-
co chutou mais a gol do que 
Arrascaeta. A média do cami-
sa 14 é de quatro chutes ao  
gol adversário. 

Em seguida, aparece Gabi-
gol com 3, 4 tentativas e, por 
fim, Everton Cebolinha com 2,3 
arremates fecham o trio de jo-
gadores que mais buscam o 
gol. Vale ressaltar que a princi-
pal característica do meia é ser 
‘garçom’ para os companheiros.

Em nível de curiosidade, Ar-
rascaeta foi o jogador com mais 
assistências na edição do Bra-
sileirão de 2022, entre todos 
os atletas de times da Série A. 

O uruguaio somou 19 passes 
para os companheiros balança-
rem as redes, nos 3.989 minutos 
em que esteve em campo. A 
efeito de comparação, Gusta-
vo Scarpa, do Palmeiras, eleito 
o craque do Brasileirão, ficou 
na terceira psição, somando 15 
passes deste tipo e 4.428 minu-
tos atuando nas quatro linhas. 

Contando com os arremates 
de Arrascaeta, o Flamengo vai 
a campo contra o Fluminense, 
nesta terça-feira (16). A bola 
rola para o clássico válido pelas 
oitavas de final da Copa do Bra-
sil às 21h (horário de Brasília),  
no Maracanã.

 Joaquim Rodrigues, 09 anos, e Arge-
miro Mory, 12 anos, fizeram parte da 
equipe que representou o Brasil no 
Campeonato Sul-Americano de Tênis 
de Mesa, em Assunção, no Paraguai.

Fotos: Divulgação /Arquivo Pessoal
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Campeonato Sul-Americano

to, garantiram o segundo 
lugar perdendo para a equi-
pe do Equador.

Para João Victor Rodri-
gues, pai do atleta Joa-
quim Rodrigues, é muito 
importante a participação 

de competições in-
ternacionais. “Con-
tar com o apoio do 
Governo do Estado 
por meio de passa-
gens aéreas, é gra-
tificante, faz muita 
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Gizella e Giullia 
Bolognese

Márcia Koga, Iolanda Oliveira, 
Lu Souza e Ilnah Cunha

Tereza Cristina Auzier Lourenço abriu 
a casa linda do Ponta Negra para 

celebrar os 80 e poucos anos de lucidez 
e savoir faire de Celeste Auzier com um 
chá da tarde, servido pelo Buffet da As-
nah Castro, aliás, estava tudo delicioso. 
Tarde de flores!! Gabriela Miranda e 

Eduardo Auzier

Celeste Auzier

Jaqueline Veiga e 
Sheyla Ramos Itamar Auzier

Baby Rizzato e Euler Ribeiro

Tatiana Auzier
Gabriela Auzier e 
Raissa Oliveira

Kátia e Guilherme Miranda

Carol Ramos
Muni e Tereza 

Cristina Lourenço

Esse foi para festejar a Ednéa Maia Ribei-
ro, na casa linda do Jardim das Améri-
cas e estava florida de amigas. O serviço 

foi do novíssimo AHBuffet, da Angela Bas-
tos e Helem Leão, sensacional! Mas teve o 
caranguejo do Dr Euler, que é sensacional, 
também. Como sempre tudo perfeito!

Chazinho ll

Ednéa Maia Ribeiro Menga Junqueira e Inês Costa

Ednéa, Sandra e Bianca Braga, 
Elzinha de Mello

Marcia Martins e 
Juliana Ribeiro

Moísa Guerreiro, Elaine 
Moita e Hellen Alencar

Karla Moreno

Andréa e Luiza Lins

Lana Araújo, Sandra Saraiva 
e Adriana Samad

Monica Melo, Emanuelle Gil e 
Jessica TayahMicaella Garcia Kitty Bichara

Julia Aguiar e 
Liege Queiroz

Fernanda Chaves

Cházinho
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